



10 DÍAS EN PERÚ

Más que un viaje, fueron tres

Los amigos de Frater Intercontinental y el Equipo Continental Américo, me invitaron a participar en su XI Asamblea Continental. Viajé, sin saber bien lo que me esperaba, después de 11 horas de vuelo aterricé en Lima, la capital de Perú.

Una semana con la FRATER DE AMÉRICA

Dediqué una semana a compartir mesa y casa con hermanos de los diferentes países donde Frater sigue en pie, animada por el Espíritu de Jesús, como la nuestra. No acudieron todos. La falta de recursos o circunstancias personales dejaron a algunos responsables nacionales sin la oportunidad de viajar, acudir y celebrar el encuentro. No obstante, la representación fue numerosa, impresionante, profundamente enriquecedora. Participaron representantes hermanos de las diferentes áreas del continente: México, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá (Área I); Bolivia, Perú y Colombia (Área II); Argentina, Brasil y Chile (Área III), el Equipo Inter y el Continental. Compartí sus informes, disfruté de su alegría y sus fiestas (folklore incluido); me senté a su mesa: la del poco pan con el que se alimentan los pobres y la del pan partido de la Eucaristía que celebran de manera más coherente, también los pobres. Me sentí profundamente acogido, respetado y escuchado, en su casa, en mi casa, en la Frater.

Una vez más tuve la oportunidad de experimentar, con luz propia la dimensión universal y fuerza transformadora del Evangelio de Jesús. Una vez más agradecí a Dios la hermosa historia de la Frater en la que sigo inmerso desde que me inicié en ella. Mirar de cerca la diversidad multirracial, cultural y social afianza la esperanza de la Fraternidad Universal entre los hombres y las mujeres de la Tierra de todos los pueblos. Estos días en Perú me animan a seguir creyendo que un mundo de hermanos es posible. Entre otras razones, porque Dios lo quiere, el Dios de Jesús no desea tanto ninguna otra cosa. No son la diversidad y el pluralismo los enemigos de la Fraternidad, lo son los miedos y la autosuficiencia de aquellos que buscan únicamente mantener sus privilegios, aún a costa de anestesiar la conciencia dormida y con las manos sucias.

Fui a la Asamblea como *“ponente”*. El Contacto Personal de Jesucristo con la fragilidad humana, expresado en uno de los textos más familiares de la Fraternidad en todos los países: *“¡Hijo, levántate, toma tu camilla y anda!”* (Marcos 2, 1-12) fue el contenido de mi participación en la Asamblea. Ponerse en pie es el fruto de nuestro espíritu crítico que nos hace descubrir la dimensión opresora que existe en nosotros y en las relaciones, para transformarlo en lo bueno, caminando juntos y en libertad (Esta fue la reflexión que coordinó Nelson y que enriqueció enormemente la mía). He vuelto de la Asamblea bastante menos arrogante. Siempre importan más las obras que las palabras, siempre es mejor escuchar pacientemente que pretender enseñar a los demás.

Es la vida la que se encarga de enriquecernos a todos, unas veces como escuchantes y otras como ponentes.

Un día en PUENTE PIEDRA (EI GRAMADAL)

Es este uno de los numerosos cerros que rodean la ciudad de Lima. El viernes 27 de octubre me fui a conocer allí a un grupo de mujeres que, en uno de los numerosos cerros que rodean la ciudad (secos, grises y olvidados por las instituciones, incluida la Iglesia), se han unido, en auténtica comunidad obrera, para construir una “casita” para sus hijos.

Es esta una experiencia que existe desde hace diez años. Llegadas de los pueblos del interior y de la selva estas mujeres se convierten por un tiempo en constructoras de su propia “casita”... Una tras otra van “rifando” para qué familia se va a construir la próxima casita; y así hasta que todas pueden sustituir la minúscula chabola de cartón y residuos en la que se instalaron, con sus hijos, al llegar a la ciudad. La mayoría de ellas sin los varones que minaban su dignidad con maltrato, alcoholismo y explotación.

En puente piedra no sé si “estuve en el infierno o en el cielo”. Quizá visité al mismo tiempo ambas metáforas de nuestras teologías. Sentí rabia y vergüenza por lo que no es pobreza sino injusticia inhumana. Y me sentí abrazado por sus víctimas, como sacerdote y hermano. Ninguna de ellas había conocido nunca a un “cura”, pero Dios, decían ellas, era su única fortaleza y esperanza. A Dios agradecen que un día, desde España, se imaginase este recurso y la generosidad de financiarlo en solidaridad con estas familias, monoparentales, irregulares según el Derecho canónico; sagradas para Dios y merecedoras de todas sus bendiciones, con o sin autorización.

Unas horas con GUSTAVO GUTIÉRREZ

Finalizada la Asamblea, un día antes de regresar tuve la oportunidad de conocer personalmente al Iniciador más significativo de la Teología de la Liberación. Nos acercamos a su casa Miguel Ángel, Nelson y yo. A sus 95 años disfruta felizmente su merecido retiro.

Nos llevó hasta allí Andrés Gallegos, sacerdote del IEME (de Lorca-Murcia), gran amigo de Gustavo.

El encuentro con él fue para mí un auténtico regalo como sacerdote y teólogo. Crecí respirando el aire fresco del Vaticano II. Alentado por teólogos como Gutiérrez afiancé mi vocación. Mucho de lo que aprendí (y sufrí en aquellos años) se lo debo a su profetismo y su valentía. Jamás fue condenado por la Iglesia como se ha pretendido difundir por sectores reaccionarios católicos. Como persona con discapacidad ha vivido y compartido con Frater Perú muchos momentos de reflexión, formando la conciencia crítica de los fraternos con su testimonio personal, su compromiso con los pobres y su sabiduría.

TEMA PARA LA REFLEXION

Diez días en Perú

LA VIDA DE CADA DÍA

Asambleas Diocesanas
Asamblea Extraordinaria
Convivencias mensuales

INFORMACIONES

Parroquia de Sant Pere
Cursillo de Formación
Retiro de Adviento
Jornada Mundial por el Trabajo Decente
Colonia Segovia'23

ESPIRITUALIDAD

Imágenes y palabras para la victoria
Gustavo Gutierrez

A este encuentro he dedicado uno de mis artículos en Religión Digital que podeis leer en mi Web <https://fragilfort.com>.

De nuevo EN CASA

De regreso me preguntan: ¿Visitaste el Machu Picchu? Y respondo: pues ¡no! La verdad es que ni siquiera lo intenté. No viajé tan lejos para visitar esa “vieja montaña, ciudad sagrada”, joya arquitectónica y arqueológica más importante del Imperio Inca en Perú; patrimonio de la Humanidad desde 1983.

No me gustaría parecer engreído, ni transmitir la impresión de menospreciar el arte y la belleza de otras épocas y de otras culturas. Desde muy joven, me sentí atraído, y seducido por la belleza y el arte en las cosas y en la naturaleza. Ahora que no soy tan joven, no me siento obligado a ir donde todos van, ni a mirar en la dirección preestablecida por los cánones de esta sociedad globalizada y globalizadora que olvida, generalmente, lo más sagrado de esta tierra: las personas; y, también, lo más hermoso y bello que podemos admirar: la lucha por la dignidad humana y la justicia.

Muchas de esas piedras, ciudades y templos nos parecen hermosas hoy, a fuerza de anestesiar la memoria. Son bellas ahora, porque hemos olvidado su origen y la sangre derramada por los obreros que las construyeron, a golpe de látigo y desprecio. Lamentablemente muchos de ellos impulsados por las religiones (todas, de todos los tiempos), en nombre de Dios. Una cosa: trataré de mantener en mi memoria de este viaje que no es más que uno de tantos, de los que se pueden hacer (o no hacer) en la vida.

La vida misma es el viaje y todos los viajeros. Con menor o mayor movilidad física y geográfica podemos visitar los más bellos paisajes y monumentos del mundo. Los llevamos dentro y los tenemos a nuestro lado. Ningún otro viaje puede ser más apasionante que mantener la mirada alerta y dirigir nuestros pasos, a cada rincón donde nos lleve la vida, sin barreiras, sin fronteras. En cualquier lugar podemos preparar la cámara y hacer el mejor selfi de nuestra vida, solo hay que mantener la mirada fraterna y “pulsar el corazón”.

jose maría marín sevilla



LA VIDA DE CADA DÍA: ASAMBLEAS DIOCESANAS

Domingo, 8 de octubre de 2023

Había pasado el provechoso tiempo del verano y estábamos de lleno en la nueva etapa de las habituales actividades fraternas. Hacía pocas semanas que nos habíamos reunido para el Cursillo de Formación el cual nos lanzaba al compromiso fraterno con mucha esperanza. Ahora le llegó el turno a la Asamblea.

Iniciamos el trabajo, como siempre con la oración inicial, con referencia al tema de Sínodo reunido en su primera sesión en Roma.

Informaciones y evaluación de actividades: Del 5 al 9 de julio se celebró en Segovia, la Semana de Frater, en el transcurso de la misma tuvieron lugar también las Asambleas Ordinaria y Extraordinaria de Frater España; esta última para la elección del nuevo Equipo General, a ellas acudieron en nuestra representación Miguel Ángel Sánchez y Manolo Martín.

Nuevo Equipo General

- Marisol García: Presidenta (Diócesis de Burgos)
- Miguel Martínez Antón: Consiliario General (Diócesis de Segovia)
- Rosa Pedros: Secretaria (Diócesis de Solsona)
- Basi Martín: Formación (Diócesis de Segovia)
- Josep-María Llusià: Social y Comunicación - Diócesis de Vic
- Miguel Martínez Antón: Consiliario General (Diócesis de Segovia)

Sínodo: Se comunica a la Asamblea que Enrique Alarcón, Presidente saliente de Frater España, se encuentra en Roma, designado por el Papa Francisco para participar en la Asamblea Sinodal, con voz y voto.

Revisión del Cursillo de formación: “Frater, protagonista en el Camino Sinodal”. Diseñado por Enrique Alarcón. Por su sentida exposición de los temas y por su metodología, a pesar de ser realizado on-line, ha sido muy bien valorado por todos los presentes en la Asamblea que habían participado también en el Cursillo.

Jornada de la “Iniciativa de la Iglesia por un trabajo decente”: Tuvo lugar el jueves 5 de octubre con la Eucaristía presidida por el Sr. Obispo en la parroquia de Sant Pere del Grau de Castelló, con buena participación de Frater.

Colonia de Segovia: Había sido ampliamente valorada por los participantes con un grado muy elevado de satisfacción en cada uno de sus aspectos y actividades.

Tras la comida fraterna y la sobremesa, celebramos la Eucaristía.

Domingo, 19 de noviembre de 2023

Reunidos en el Maset de Frater, iniciamos el trabajo como siempre con la oración. Tras unos minutos de reflexión pasamos a recorrer el orden del Día previsto.

Informaciones

Frater La Vall d'Uixó: El sábado día 14 de octubre realizaron una excursión al Cabanyal (Valencia). Continúan con sus reuniones periódicas.

Sant Pere: El 15 de octubre, se celebró el Inicio de Curso de la Parroquia de Sant Pere del Grau de Castelló, después de Eucaristía que fue muy participativa, se montó un stand en el que se ofrecía información sobre las diversas actividades y recursos que realiza la Parroquia para dar respuesta a las necesidades del barrio. También Frater montó su mesa informativa sobre nuestras actividades como Movimiento, en la Parroquia y en el Maset. Se entregó un detalle del taller de cerámica a los asistentes intrerresados.

Encuentro Diocesano de Pastoral: El día 11 de noviembre se celebró el Encuentro Diocesano de la Pastoral en el Àgora de Betxí, con el tema principal "El primer anunció", hay decir que fue muy numeroso (unas 830 personas). Como miembros de Frater asistieron: Pili Nebot, José-vte. Gregori y Miguel-Ángel Sánchez. Estuvo bien organizado.

Maset de Frater: Ximo Nebot: presentó el Plan de Actuación 2024 del Centro Maset de Frater, apoyándose en un PowerPoint con explicaciones exhaustivas y detalladas sobre las actividades realizadas y programadas, tanto en la Residencia como en el Centro de día. Pasamos a la aprobación del Plan y quedó ratificado por unanimidad de toda la Asamblea. También se aprobó continuar con la empresa auditora Grant Thornton.

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, 19 de noviembre 2023

El mismo día, al finalizar la Asamblea Ordinaria se pasó a realizar la Asamblea Extraordinaria con un único punto en el Orden del Día: elección de equipo diocesano. Se realizaron las votaciones y salió elegida Presidenta de Frater Rosa Gual que presentó a su Equipo, quedando aprobado y constituido de la siguiente forma:

- Rosa Gual: Presidenta
- Maite Marzal: Secretaria
- José M^a Marín: Consiliario
- Ana M^a Pons: Tesorera y Misionera – Difusión

Se enviará el Acta a D. Casimiro López, Obispo de la diócesis, para que proceda a los nombramientos oportunos.



Hemos realizado ambas Asambleas en un buen ambiente, con interés en todos los temas abordados. Ambiente que continuó en la comida fraterna y la alegría de todos. También fue vivida en profundidad la Eucaristía celebrada, sin prisa y participada como siempre, con la que finalizó el encuentro.

Equipo Diocesano

LA VIDA DE CADA DÍA: CONVIVENCIAS MENSUALES

DOMINGO, 22 DE OCTUBRE 2023

Finalizado el verano, con energías renovadas y el ánimo a tope, nos volvimos a reunir para celebrar la Convivencia Mensual de octubre.

Iniciamos, la Convivencia, con la oración, esta vez meditando sobre el consejo evangélico: *“Sed fuertes y constantes”*.

El tema elegido para la formación: “Recursos de la ley de dependencia”, fue expuesto por la Trabajadora Social del Maset de Frater, Sonia Salvador, que se estrenaba en esta experiencia de contacto y amistad, tan importante para nuestra Frater Diocesana.

Sonia, nos fue explicando los diferentes recursos de los que se puede disponer, según el grado de dependencia de cada persona con discapacidad, y después de la valoración otorgada por la Conselleria de Servicios Sociales e Igualdad.

Existen, entre otros, los siguientes recursos:

- De asistencia a un centro: Centro de Día o Residencia.
- Económicos, según el grado de dependencia.
- Asistencia en el hogar, a través de una empresa o directamente.

En el transcurso de la exposición, los participantes tuvieron la oportunidad de transmitir sus dudas y que Sonia trataba de clarificar. Finalizada la sesión, agradecemos su

presencia, su formación y el cariño que puso de manifiesto en su exposición. Le hicimos entrega de un detalle trabajado en nuestro Maset.



Tras un breve descanso para el café reanudamos el trabajo de la jornada con la proyección de un video realizado por Sergio Sana-huja sobre la Colonia de este año en Segovia. Un buen recuerdo que provocó también diálogo y risas entre los asistentes.

Comida, sobremesa y Eucaristía. En fin una espléndida experiencia de amistad fraterna, de formación y celebración de la fe que nos anima a todos a seguir caminando juntos, comprometidos en la búsqueda de un mundo mejor para todos.

DOMINGO, 12 DE NOVIEMBRE DE 2023

Con sorprendente puntualidad dió comienzo la Convivencia del mes de noviembre, en la que revisamos las actividades realizadas durante el curso que finalizaba.

La Oración, con la que iniciamos el encuentro nos ayudó a dar gracias a a Dios Padre lo mucho que recibimos de Él en estos encuentros que nos ayudan a experimentar juntos la vivencia de la Frater en profundidad, desde la amistad y la fe. Momentos de plegaria, Eucaristía, compartir la comida y los contactos personales... son las experiencias que en su conjunto son muy apreciadas por los que participan en las Convivencias y que merecen ser agradecidas a Dios, a los fraternos, amigos y voluntarios que las hacen posibles cada mes.

Un estupendo *Power Point* nos ayudaba a repasar las actividades, recordar momentos y experiencias de cada una de las Convivencia realizadas, desde aquella primera que se celebró el mes enero.

Tras el café retomamos la revisión. Nos reunimos por grupos para valorar las diferentes y variadas actividades vividas en cada una de nuestras Convivencias: oración, café, temas formativos, reuniones por grupos, comida fraterna y eucaristía. En equipo concretamos también sugerencias de temas a tratar, si es posible, el próximo curso.

En la puesta en común de los grupos se pone de manifiesto una valoración positiva de cada uno de nuestros encuentros y se han concretado también algunos temas interesantes para el próximo año. Después de la comida celebramos una distendida y agradable Eucaristía en la que hacer memoria de Jesús nos lleva siempre a vivir su presencia en los hermanos que trabajan por la justicia y la paz

Santos Cuadros



CONVIVENCIA DE NAVIDAD

17 de diciembre 2023

Desde el primer momento de la acogida, todo convidaba a pasar juntos esta jornada de fiesta y de convivencia fraterna. El número de los participantes hizo que toda la jornada, excepto la comida, la viviéramos en el pabellón.

La primera parte, y siguiendo el orden la dedicamos a la oración y a la reflexión. El tema escogido: las palabras del anciano Simeón en el Evangelio al estrechar con sus brazos a Jesús recién nacido: “Este pequeño es la luz para todos los pueblos de la tierra”. Sí, con este Jesús, humilde y necesitado, nos ha llegado la luz verdadera y en él vemos todo un horizonte de esperanza y de humanidad. Esta luz guía nuestro futuro y clarifica nuestro interior e ilumina la oscuridad que nos perturba.

Después de un suficiente descanso, que incluía las relaciones espontáneas y el café o el zumo, nos reunimos de nuevo, esta vez para la Eucaristía. Una celebración hoy oficiada por dos de nuestros consiliarios.

La palabra del Señor nos animaba asegurando que nuestro Dios está muy cerca, muy dentro de nosotros. Se ha hecho solidario, por amor, con todas sus consecuencias. En Él, lo divino se ha humanizado. Nuestro Dios, en Jesús, no se ha revestido solo por fuera de humanidad, sino que es todo un hombre y, al mismo tiempo, Dios solidario y comprometido con la humanidad. Dios que ama profundamente, sin distinciones y siempre a todas las personas.



Jesús es Dios, el Emmanuel: el Dios-con-nosotros. Hemos pues de reconocerlo en nosotros, a nuestro lado, en el prójimo, en el necesitado...

La comida fue toda una fiesta. La cercana Navidad se contagiaba en el ambiente creado entre todos. Había de todo y para todos.

A la hora prevista, a las 4 de la tarde, empezaba el karaoke que llenaba el tiempo dedicado a la música y al canto de diferentes villancicos. Los equipos que participaban habían sido seleccionados de antemano. Todos se esforzaron por contagiar el buen humor, las risas y la fiesta. Una vez más, la ya tradicional Convivencia anual de Navidad fue una experiencia de alegría fraterna y una invitación a vivir la Fe en profundidad para transmitirla a los demás y en nuestros ambientes, “más con obras que con palabras”.

Joan Manuel

INFORMACIONES: PARROQUIA DE SANT PERE

15 Octubre 2023

Nos reunimos los diferentes movimientos y grupos vinculados a la Parroquia de Sant Pere del Grau, para dar inicio al curso con el Consejo de Pastoral de la misma y, entre ellos Frater. Asistimos varias personas de nuestro movimiento.

Se inició con una Eucaristía, compartida por todos y celebrada por los sacerdotes de la parroquia, Albert y José M^a.

Cuando se terminó la misa, nos dirigimos al patio, de la parroquia, donde los diferentes movimientos, montaron unas mesas informativas. En ellas se tuvo la oportunidad de dar a conocer las actividades que se realizan a favor de la sociedad del Grao.

Con un gran ambiente fraternal, se degustaron las paellas, que cocinaron los padres de los scouts. Una sobremesa de contacto personal. Varios de los movimientos contaron sus experiencias personales vividas en sus diferentes grupos.

Por parte de Frater se valora muy positivamente estos encuentros y se prevé volver a participar el próximo año.

El Equipo Diocesano



INFORMACIONES: CURSILLO DE FORMACIÓN

CURSILLO DE FORMACIÓN, 23 de septiembre de 2023

Conectados on-line tuvimos el cursillo de Formación conducidos por quien ha sido, hasta hace unos meses, el Presidente General de Frater España, Enrique Alarcón.

Enrique, invitado por el Dicasterio de Laicos, Familia y Vida, había formado parte de un reducido grupo de trabajo con personas de diferentes países para elaborar un documento sobre la discapacidad, que finalmente fue entregado al Papa. Nos comentaba la pedagogía que utilizaban al prepararlo, los puntos importantes, los últimos retoques y qué aportaciones ofrecía la Frater al trabajo común y que están ahora incluidos en la redacción final y oficial de este Documento.

Desde este viernes, Enrique vuelve a estar en Roma y para todo un mes. El Papa Francisco le ha nombrado miembro de pleno derecho, con voz y voto, para la XVI Asamblea del Sínodo, que ha abarca desde el 30 de septiembre al 29 de octubre de 2023.

La segunda mitad del Cursillo estuvo dedicada a los últimos pasos que han preparado el inicio de la celebración propiamente del Sínodo Universal de la Sinodalidad que estos días ha comenzado, y nos ha hablado de todo lo que está previsto para su realización durante esta etapa de octubre 2023.

Es importante subrayar que Frater ha tenido la inmensa suerte de contar con su presencia en el Sínodo. Nosotros agradecemos su aportación en este Cursillo. Conoce bien el asunto y, sobre todo, lo ha vivido, lo vive y lo vivirá con mucha intensidad y responsabilidad. No nos ha ofrecido teorías sino vivencias y experiencias de algo que, desde el principio del proceso sinodal, han acrecentado en él su entrega y su alegría de trabajar en Iglesia.

Los momentos finales de la Jornada los hemos dedicado a preguntas, inquietudes, logros y temas a tratar para seguir participando en el Sínodo en cada una de sus etapas.

Joan Manuel



INFORMACIONES: RETIRO DE ADVIENTO

RETIRO DE ADVIENTO, 2 diciembre de 2023

Un año más, celebramos en el Maset de Frater el Retiro de Adviento de 2023. Nos habíamos reunido 74 participantes, de los que 14 éramos fraternos. Los Movimientos de Acción Católica nos habían hecho llegar, a su debido tiempo, la invitación para este Encuentro anual.

Vicent Paulo, el consiliario diocesano de la HOAC, nos introdujo en el Cursillo con un momento de oración comunitaria. La misión evangelizadora fue el tema hacia el que se dirigió este momento de meditación compartida: “Lo importante no es lo que hago, sino lo que me mueve a hacerlo”. Así, nos introducimos de lleno en el tema del Retiro, cuyo tema era: *“Evangelizadores con Espíritu”*, a partir de un texto que contiene abundantes experiencias y consejos del Papa Francisco en la *“Evangelii Gaudium”*.

En esta ocasión fue Manolo Agost, el consiliario diocesano de la Acción Católica General quien comentó profunda y brevemente diez consejos del Papa Francisco que considera fundamentales para poder cumplir con nuestra misión apostólica, sabiendo que, aunque la misión está en nuestras manos, la fuente de toda vida y plenitud es el Espíritu de Dios. Entre otros aspectos, el Espíritu es quien fecunda nuestra acción, nos motiva para nuestra aventura misionera. El Espíritu asegura con su presencia vivificadora, nuestra entrega misionera: es motivo de esperanza, nos hace realistas, nos advierte que el evangelizar supone estar cerca de la gente. Es él quien pone las palabras más adecuadas a nuestro mensaje liberador y nos hace superar el pesimismo en nuestra humilde entrega... Una hora completa dedicamos a la reflexión personal en silencio meditando todas estas cosas, sabiendo que el Espíritu nos precede y conduce.

La Eucaristía, presidida por José María, consiliario diocesano de Frater, con amplia participación de todos, fue vivenciada de forma festiva, serena y silenciosa. Las lecturas, los cantos, la larga oración de después de la consagración, que nos conecta con la Iglesia universal de todos los tiempos: los que por su ministerio sirven a la Iglesia (como obispos, sacerdotes, misioneros, religiosas), los laicos y militantes (igualmente apóstoles de Jesucristo) que sirven a los hermanos más vulnerables, sencillos, marginados, enfermos, y los que un día vivieron entre nosotros, nos han precedido y nos amaron... y ahora participan de la vida definitiva junto al Padre. Nos detuvimos en esta plegaria y fueron varios los testimonios que nos ayudaron a vivenciarla.

José María, en un intenso momento de esta Eucaristía, expresó y deseó poder programar algo juntos, como miembros que somos de la única A.C., en relación al Sínodo que toda la Iglesia está viviendo con tanta dedicación. Finalizada de Eucaristía, algunos marcharon a comer con la familia y un pequeño grupo se quedó en el Maset en una comida fraterna compartiendo pan y experiencias.

Saliendo unos y otros de este encuentro anual satisfechos y animados a seguir en nuestra misión.

Equipo Diocesano

JORNADA MUNDIAL POR EL TRABAJO DECENTE

7 DE OCTUBRE 2023

La iglesia diocesana en Segorbe-Castellón clama por un Trabajo Decente y Saludable.

Este es el octavo año consecutivo que la Iglesia de Segorbe-Castelló participa en esta Iniciativa, coordinada en nuestra diócesis por nueve entidades eclesiales, entre las que se encuentra nuestra Frater diocesana.

Las entidades y organizaciones católicas que promueven la iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente (ITD) nos sumamos a la Jornada Mundial por el Trabajo Decente que se celebra cada año el día 7 de octubre. Nosotros lo hacemos invitando durante los días anteriores, a sumarse a los gestos, actos públicos, vigiliyas y eucaristías programados en diferentes lugares.

En esta ocasión hemos querido hacer especial hincapié en la importancia que tiene la seguridad en los lugares de trabajo, de acuerdo con el lema de este año: *“Un Trabajo Decente tiene que ser un Trabajo Saludable”*. Nos preocupa la situación precaria de muchas personas trabajadoras de nuestro país y que la siniestralidad en el trabajo aumenta más cada año en vez de disminuir. Consideramos que esta triste lacra la hemos de hacer visible.

Por eso, los movimientos impulsores de esta Iniciativa, seguimos demandando un trabajo en el que no sufra nuestra salud, y exigimos, junto a otros colectivos de trabajadores, la implantación y el cumplimiento de los medios de prevención de riesgos laborales que defiendan la vida de los trabajadores y las trabajadoras.

En nuestra diócesis de Segorbe-Castelló celebramos la eucaristía, presidida por nuestro obispo el jueves 5 de octubre en la parroquia de San Pedro del Grao de Castellón a las 19 horas. En su homilía, don Casimiro –comentando las lecturas de la liturgia de ese día– insistió, en los acentos de la Jornada, las exigencias y connotaciones que comparten esta situación para conseguir y desarrollar el trabajo en condiciones de salud y decencia. También aludió a la triste realidad de la tasa global de paro tan alta todavía en nuestro país.

Equipo Diocesano



COLONIA DE VERANO SEGOVIA'23

Mucho que agradecer

Empezamos un nuevo año y es hora de hacer proyectos y plantearnos retos y objetivos. Son días de reflexión y valoración de aquello ocurrido para proponernos repetir lo que nos ha aportado beneficios en nuestra vida y sustituir lo que ha sido perjudicial. Bien, llegados a este punto, tengo claro que este 2024 que iniciamos tengo una cita en verano con mis amigos y amigas de Frater.

En Junio de 2023, gracias a los padres Alberto y Jose María, supe que buscaban voluntarios para la colonia de verano que anualmente realiza la asociación Frater Castellón. Me puse en contacto con Rosa, que me atendió muy amablemente y, del 10 al 20 de julio viví una de las experiencias más enriquecedoras de mi vida.

Mi objetivo era poder aportar algo, ayudar en lo que pudiera. Lo cierto es que recibí más de lo que esperaba, tuve la oportunidad de conocer a personas maravillosas con una gran ilusión y ganas de vivir experiencias.

Fuimos a Segovia y desde allí nos desplazamos a Madrid y a Ávila. Viajar con unas 25 personas con movilidad reducida, te hace ser consciente de lo poco preparada que está nuestra sociedad en este aspecto. Quiero aprovechar esta oportunidad que me ofrecen de escribir en *"El Full"* para visibilizar las dificultades que se les presentan a estas personas para realizar actividades rutinarias y básicas, que para quienes no tenemos dificultades de movilidad pasan desapercibidas.

Luchamos por una sociedad inclusiva en la que todo ciudadano tenga las mismas oportunidades y derechos. Pues bien, no lo lograremos si no somos capaces de habilitar espacios e instalaciones para la utilización de personas con movilidad reducida. Aceras, rampas, baños públicos y ascensores adaptados son fundamentales en el día a día para todos y todas. Es cierto que cada vez somos más conscientes de la necesidad de eliminar barreras y adaptar zonas comunes y lugares públicos. ¿Por qué no adaptar todos los espacios? Todas las personas tenemos posibilidad de utilizar espacios adaptados pero no todas las personas pueden utilizar aquellos espacios que no lo están. Se trata de adquirir una perspectiva inclusiva eliminando barreras y favoreciendo la construcción de una sociedad en la que no exista discriminación ni exclusión alguna, accesible para todos y todas.

Durante las excursiones fue muy complicado localizar baños adaptados así como ascensores. Las ciudades cada vez prestan más servicios, pero son insuficientes. Gracias, Frater, por la labor que hacéis para reivindicar vuestros derechos porque pueden ser los de todos y todas. Personas alegres y luchadoras que hacen de su lema una realidad: Sus capacidades superan a sus limitaciones.

Disfrutamos muchísimo compartiendo el día a día. Las actividades conjuntas, las sobremesas y las tertulias al fresco por las noches. Tanto voluntarios como usuarios componen una gran familia de la que yo he tenido la suerte de formar parte. Gracias por ser

como sois, por vuestra alegría y ganas de vivir. Tengo mucho que agradecer, siempre tendréis un lugar importante en mi corazón.

Gracias, Frater, espero volver a acompañaros este 2024 en esos días de disfrute, risas y convivencia; desde luego, yo lo tengo apuntado en mi lista de propósitos de año nuevo.

Merche Jiménez

Testimonio de un veterano

Como cada año, Frater de Castellón realizó la colonia de verano. En esta ocasión nos trasladamos hasta Segovia, para disfrutar de unos días de ocio, convivencia y actividades diversas.

Del 10 de julio al 20 de Julio nos instalamos en La Lastrilla, a tan solo 2 kilómetros de la ciudad, en el espléndido Hotel Puerta de Segovia, a un tiro de piedra del Acueducto.

Este año, para mí ha sido única. La dirección del hotel y los empleados se ocuparon de que no nos faltara de nada, intentando solventar los problemas que iban surgiendo sobre la marcha, a lo largo de los días.

Entre las actividades programadas, hicimos numerosas salidas por Segovia, disfrutando de sus calles y sus monumentos patrimonio de la humanidad, bien merecido. Algunos de estos monumentos recibieron mayor atención ya que sirvieron de referencia para nuestra actividad lúdico/formativa: Cruce de Culturas. La Catedral, el Alcázar, la Puerta de San Andrés y el Acueducto sirvieron a los equipos para ejercitar su creatividad y ampliar sus conocimientos de las diversas culturas que han convivido en este rincón de España a lo largo de los siglos, unas veces pacíficamente y otras no exentas de conflictos y rivalidades. Así si somos las personas.

Una visita a Madrid, la aprovechamos para ver los inmensos salones del Palacio Real. Otra visita, en esta ocasión guiada, nos mantuvo atentos a las calles y monumentos de Ávila. Es admirable la atractiva belleza de su muralla.

Una tarde para la formación, la reflexión y el diálogo en grupo. Los conocimientos y el saber de nuestro amigo David Carreres, nos introdujo en la preocupación y la sensibilidad ecológica, el respeto al planeta y el consumo responsable. Siempre es gratificante descubrir que existen cantidad de posibilidades para disfrutar, sin necesidad de ensuciar y destrozar el medio ambiente.

La fiesta, tampoco pudo faltar en esta Colonia. La exposición de lo que los grupos habían trabajado con humor fue el hilo conductor de esta fiesta final en cada una de nuestras colonias. Tuvimos la dicha de estar acompañados por Basi Martín y José María López, Responsable y Consiliario de Segovia, amigos de muchos años de todos nosotros.

Volvimos a casa contentos y alegres de haber tenido la oportunidad de disfrutar una vez más de la Colonia. Esperamos volver a repetir al próximo año.

Miguel Ángel Sánchez



IMÁGENES Y PALABRAS PARA LA VICTORIA

Antonio, Tina, Joaquín, Felisin

Estas personas amigas y hermanas, marcharon a la “otra orilla” para seguir navegando, libres de vientos en contra, hacia la paz infinita.

La celebración de una vida victoriosa no está únicamente al final de la historia, ni mucho menos después de un juicio que incluye excluir de la fiesta a algunos. La victoria la alcanzamos por etapas, por años, por siglos... primero unos, después otros, pero siempre juntos. Y la celebramos cada día puestos en pie, sin dejar que las adversidades nos rompan, sin resignación ni reproches.

Estos rostros son personas amigas y fraternas. Se han ido marchando, una tras otra, sin darnos tiempo para asimilar cada pérdida.

Mientras estaban aquí, entre nosotros, celebramos juntos el banquete de la vida y de la esperanza. Y esa alegría no hay nada (ni siquiera la muerte) que pueda borrarla.



ESPIRITUALIDAD

Fuerza en la Fragilidad

Gustavo Gutiérrez, teólogo de la liberación

Descendiente por vía materna de la etnia kechua.
Sufrió una infección ósea (osteomielitis),
por lo que tuvo que permanecer
en cama con frecuencia.
Desde los 12 a los 18 años,
tuvo que usar una silla de ruedas.

De baja estatura
y caminando con un alza en los zapatos,
tuvo que *“gustar y digerir”*
el amargo sabor de los prejuicios y los complejos.
“Chueco” es la palabra
con la que se designa en Perú
y otros países americanos al que camina torcido.
Defectuoso, cojo, inútil... son expresiones similares,
que también las personas con discapacidad
conocíamos bien en España,
hace unas décadas.

En Frater sabemos
que la discapacidad física
no le dejó varado
en la orilla sin vida de la exclusión.
Estamos convencidos
que fue precisamente ésta
la que le capacitó interiormente
para indagar en su interior
y desarrollar lo más valioso
y lo mejor de sí mismo
y del Evangelio.

